

Luis González Díez

Presidente en funciones del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid y presidente de Infarma Madrid 2022

«Espero que Infarma sea el primer gran acto presencial de la profesión, y poder empezar a pensar que volvemos a la normalidad»



Entrevista

Puede ver el vídeo de la entrevista en:
<https://www.elfarmacutico.es/tendencias/entrevistas>



Texto: Yolanda García Malo
Fotografías: Leire Fernández Morterero

- Tras la cancelación de Infarma Madrid 2020 y de la celebración virtual de Infarma 2021, ¿cómo se ha planteado esta edición presencial tan especial y esperada?

- Esta edición de Infarma, que esperamos poder realizar por fin presencialmente, se ha planteado con una gran ilusión y con muchas ganas. Si antes todo el mundo se volcaba, ahora la dedicación está siendo impresionante. Tanto el comité organizador como el comité científico, al igual que todos los ponentes y expositores, tanto el Colegio de Barcelona como el Colegio de Madrid, todos tenemos una ilusión tremenda. Espero que este sea el primer gran acto presencial de la profesión, y poder empezar a pensar que de verdad volvemos a la normalidad. Estos dos últimos años han sido muy duros para el sector farmacéutico.

»Antes de seguir con la entrevista, me gustaría mandar un recuerdo a todos los farmacéuticos que durante este tiempo han estado luchando en primera línea, y que se han portado como lo que somos, verdaderos sanitarios. En esta crisis el farmacéutico ha mostrado todo lo que llevábamos dentro de sabiduría, de trabajo, de saber estar a la altura de las circunstancias. La profesión ha salido muy fortalecida, y así nos lo reconocen tanto las autoridades sanitarias —aunque me gustaría que todavía lo reconociesen más— como la ciudadanía, que continuamente nos da las gracias por toda la ayuda que les hemos dado, por cómo hemos colaborado con las mascarillas o con los test, y por nuestros consejos diarios. Para nosotros es una satisfacción que Infarma sea este año un lugar de reencontro para toda la profesión. Y con esta ilusión que estamos poniendo, creo que todo tiene que salir perfecto.

- Las mascarillas, los test de antígenos... estos temas relacionados con el coronavirus y la actuación del farmacéutico durante la pandemia, ¿se verán reflejados en Infarma Madrid 2022?

- Se verá reflejado todo, absolutamente todo, porque lo llevamos dentro. Seguro que durante muchos momentos de Infarma vamos a volver a recordar todo lo que ha pasado y hemos vivido durante la pandemia. Pero me gustaría que lo que quedase de verdad sea cómo se han portado todos y cada uno de los farmacéuticos en absolutamente todos los campos. Toda la labor realizada por los farmacéuticos no se puede olvidar.



Luis González termina mandato tras la celebración de Infarma Madrid 2022, y no puede evitar emocionarse al recordar todo lo vivido al frente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid (COFM), especialmente durante estos dos últimos años de pandemia. Espera que Infarma vuelva a ser el lugar de encuentro de toda la profesión farmacéutica. Ilusión no falta, novedades tampoco. El presidente en funciones nos cuenta los grandes temas que se van a abordar este año en Infarma, y repasa cuestiones de actualidad, como las elecciones a la Junta de Gobierno del COFM y la nueva Ley de Farmacia de la Comunidad de Madrid.

- ¿Qué respuesta están recibiendo? ¿Los farmacéuticos tienen ganas de verse de nuevo, de reencontrarse?

- La verdad es que sí que tienen ganas. Pero es que además nosotros queremos ofrecer lo mejor, y el programa científico será de un gran nivel y reunirá a los ponentes más punteros en cada uno de sus sectores. Como sorpresa puedo adelantar que se van a presentar unas encuestas demoledoras sobre lo que los ciudadanos opinan acerca de los farmacéuticos y cómo nos responden. A esta conferencia me gustaría que asistieran el mayor número de farmacéuticos posible, para que vean lo que opi-

«Me gustaría que lo que se viese en Infarma Madrid 2022 sea cómo se han portado todos y cada uno de los farmacéuticos durante la pandemia por la COVID-19»

«Estoy muy contento con la nueva Ley de Farmacia de la Comunidad de Madrid, porque nadie va a poder decir que no se ha contado con él»

nan de verdad los ciudadanos de nosotros, lo que se ha hecho por parte de los Colegios, el tiempo que hemos estado en los medios de comunicación. Es una encuesta muy seria, realizada a miles de ciudadanos, y creo que todos debemos estar porque sus resultados lo dejan todo muy claro.

- ¿Qué otros grandes temas se van a abordar durante el Congreso?

- Vamos a tocar todos los temas que últimamente nos están afectando. Por ejemplo, hay una conferencia inaugural sobre la prevención del estrés en el farmacéutico que va a abordar un tema sobre el que todo el mundo está hablando: qué comportamiento tenemos, si nos afecta, si no nos afecta, de qué forma... Parece que, cuando los farmacéuticos hacemos algo, todo el mundo se sube al carro. Por lo tanto, nuevamente volvemos a acertar en la conferencia inaugural.

- Desde la industria y la distribución farmacéutica, ¿qué respuesta están encontrando?

- Tanto por parte de la industria como por parte de la distribución, y recalco, toda la distribución, la respuesta es positiva. La verdad es que están todos, estamos todos, muy orgullosos de volver a estar otra vez juntos. En cuanto a la industria participante en el Salón, ya hemos sobrepasado con creces los metros que teníamos de exposición en el último Infarma. La verdad es que estamos muy contentos porque vamos a superar las cifras de las exposiciones anteriores.

- Y en cuanto a asistencia de público, ¿qué es lo que esperan?

- Esperamos que la asistencia de público vaya bien, cumpliéndose con todas las medidas de seguridad pertinentes. Fitur ha sido un éxito, se ha celebrado sin que haya habido ningún problema y se han cumplido todas las normas. Por lo tanto, quiero transmitir a los compañeros, como no podía ser de otra forma, que al ser un congreso sanitario se van a cumplir todas las medidas sanitarias, así que no tengo ni la más mínima duda de que va a haber una asistencia masiva.

- Infarma se organiza en coordinación con el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Barcelona. ¿Qué tal la colaboración entre los dos Colegios?

- Desde que se hizo esta fusión para la organización de Infarma, los dos Colegios nos hemos llevado fenomenal

siempre. Hay que tener en cuenta que, durante todas las ediciones que se han hecho de Infarma, se han sucedido diferentes Juntas en los Colegios, y desde el minuto cero ha habido compenetración. Cuando nos reunimos para Infarma lo demás se nos olvida, vamos a lo nuestro, y lo nuestro, en este caso, es Infarma.

»Cuando dos instituciones se unen por un bien común es muy difícil que algo salga mal. Prima la ilusión, que se puedan hacer las cosas conjuntamente, el carácter sanitario y farmacéutico, el compañerismo, el trabajar todos, no solo las Juntas de gobierno sino también todo el personal del Colegio de Barcelona y todo el personal del Colegio de Madrid e Interlalia. Por lo tanto, si hay personas que tienen un fin común, que se llevan bien, lo lógico es que todo salga bien. No nos dedicamos a poner chinitas, sino única y exclusivamente a trabajar, a ceder, a buscar los mejores ponentes, a tener las mejores mesas... Así es muy difícil que salga mal, por no decir imposible.

- Infarma reúne a farmacéuticos de todo el territorio nacional. ¿La colaboración del resto de los Colegios se ve reflejada de algún modo?

- Sí, también se ve reflejada. Precisamente en el Pleno del Consejo anunciamos que el 22, 23 y 24 tenemos que estar todos los Colegios. Hasta ahora la verdad es que todos, absolutamente todos los Colegios, se han volcado con Infarma. Es raro que por alguna edición de Infarma no hayan pasado todos los Colegios, dentro de las posibilidades que cada uno tiene de poder estar uno, dos o los tres días. Desde aquí también quiero dar las gracias a todos los presidentes, a las demás Juntas, porque estoy seguro, seguro del todo, de que van a venir a Infarma Madrid 2022.

- En abril se celebran las elecciones para la nueva Junta de Gobierno del Colegio de Farmacéuticos de Madrid, por lo que esta edición de Infarma será la última en la que participe como presidente del COF de Madrid. ¿Qué valoración hace de estos años en Infarma?

- Pues la verdad es que no puede ser mejor, no hay nota suficiente. Si aplicamos la semejanza con una tesis doctoral, sería sobresaliente *cum laude* por unanimidad. Y estoy completamente seguro de que desde Barcelona pensarán lo mismo. He estado con dos Juntas y dos presidentes de Barcelona, y la verdad es que no se notaba diferencia a la hora de trabajar para hacer Infarma, la colaboración es la misma. Por tanto, estoy convencido de

que la Junta que salga ahora del Colegio de Madrid se pondrá a trabajar, porque esto es, como digo muchas veces, como las Fallas, que tal como se acaban ya estamos pensando en las siguientes. Este año, por ejemplo, en septiembre como muy tarde se tendrá que empezar ya a trabajar con vistas al siguiente Infarma que se celebrará en Barcelona. Es un espíritu de continuación y de superación, en definitiva, de que Infarma cada año sea mejor. Los compañeros tendrán que hacer lo mismo que hemos estado haciendo hasta ahora, trabajar conjuntamente.

- ¿Cree que estas elecciones serán un punto de inflexión o un punto y seguido en los proyectos y política farmacéutica del Colegio de Madrid?

- Creo que ahora y hasta las elecciones todo va a continuar exactamente igual, el Colegio sigue con su actividad, seguimos con Infarma, y luego, tras las elecciones, el que entre nuevo tendrá su programa. Entiendo que tiene que existir una continuidad en relación con todos los proyectos que tenemos hechos o que estén pendientes porque en la legislatura no haya dado tiempo a realizarlos o se hayan atrasado.

»Hay que pensar también que va a haber una nueva ley de Farmacia en la Comunidad de Madrid. Es importante que salga, pero es mucho más importante el desarro-

llo que se haga de esa ley. Además, quiero dejar un año más de concierto por lo menos, para que la nueva Junta que venga tenga tiempo, pero el año que viene hay que hacer un concierto nuevo, y los conciertos no son ninguna tontería. Por lo tanto, antes de llegar, las personas que nos sucedan deben pensar y saber lo que tienen que hacer, lo que se encuentran y que tiene que haber una continuidad, independientemente de las acciones que lleve a cabo cada uno. La profesión farmacéutica siempre ha sido muy conservadora y, hasta ahora, por ser precisamente muy conservadora, tenemos este modelo de oficina de farmacia, de industria y de distribución. Siempre lo he dicho: nuestro modelo de distribución es enviable. Uno de los pilares fuertes que tiene la oficina de farmacia es la distribución, con la que llegamos a todos los sitios.

»Quiero que los compañeros que formen la nueva Junta sepan que por supuesto los seguiré ayudando desde donde esté, pero que lo que debe hacerse es trabajar, trabajar y trabajar, como ha hecho esta Junta.

- ¿Está satisfecho con la nueva Ley de Farmacia de la Comunidad de Madrid?

- Estoy muy contento porque, por lo menos, hay una cuestión muy importante cubierta, y es que nadie va a poder

©2022 Ediciones Mayo, S.A. Todos los derechos reservados

PRANAROM

EL ESPECIALISTA EN ACEITES ESENCIALES

Para tu salud naturalmente



- ✓ Colaboración a largo plazo con los agricultores
- ✓ Cadenas cortas para una mejor trazabilidad
- ✓ Control sistemático de cada lote

ACEITES
ESENCIALES
AET
QUIMIOTIPADOS

BIO



WWW.PRANAROM.COM

f PRANAROM.ESPANA @PRANAROM_ES

decir que no se ha contado con el Colegio de Madrid. Así de claro. El que ha querido colaborar, ha colaborado. Las alegaciones que hemos mandado desde el Colegio de Madrid están consensuadas con un grupo de farmacéuticos con los que nos hemos reunido para tener en cuenta sus alegaciones, muchas de las cuales ya eran comunes a las de la Junta. Todos aquellos compañeros que han querido contar con el Colegio y que han tenido interés en la ley han colaborado.

»Cuando salga adelante, ya diremos que el tiempo da la razón a quien la tiene, y que esta ley, por otros motivos, ya tenía que haber salido antes. Para mí, la pandemia ha aprobado la Ley de Farmacia de la Comunidad de Madrid, y la ha aprobado con los ciudadanos. En esa ley se habla de horarios; nosotros teníamos días, vacaciones de Semana Santa, festivos, y en la pandemia se demostró que, para ofrecer un mejor servicio, aquellas farmacias que pudieran o que quisiesen abrir esos días podían hacerlo; eso va en la ley. Municipios que se ponían de acuerdo para ver quién abría en cada momento, eso va en la ley. Poder trasladar las farmacias, eso va en la ley. De verdad, estamos perdiendo años. Otro ejemplo: ahora se tienen que abrir equis farmacias en la Comunidad de Madrid, y entiendo que deben tener preferencia a trasladarse los farmacéuticos de zonas donde no hay gente, antes de que se abra otra farmacia. Todo eso va en la ley. Si tuviésemos ya esa ley que no se aprobó hace dos años, todo esto se podía haber hecho. Estas cosas las debe tener en cuenta el farmacéutico. Es una ley muy buena. Ya hay muchísimos proyectos de colaboración con la atención primaria, pero queremos colaborar más, queremos participar en más campañas, y eso va en la ley.

»La ley está aprobada por los ciudadanos, está aprobada por la pandemia. Y ahora serán los políticos los que tendrán que decir si esto ya se está haciendo, si ya hemos permitido que se haga. Y si hemos permitido que se haga una cosa y ha ido bien, señores, déjenla que siga funcionando, porque es que, si no, nos lo van a pedir los ciudadanos.

»La atención farmacéutica domiciliaria es otro tema importantísimo. ¿A quién se buscaba durante la pandemia? Pues se buscaba a mi farmacéutico, al que está debajo de mi casa, no a quien me la pueda traer desde yo qué sé dónde. Pero yo avisaba a mi farmacéutico, al que me dispensaba la medicación. ¿Que tenía algún problema con esa medicación? Llamaba a mi farmacéutico



y este, cuando podía, por la mañana, en un ratito, subía a mi domicilio y me traía mi medicación; pero era el propio farmacéutico, un farmacéutico que nos atiende diariamente, que nos conoce, que sabe el problema que tenemos con la medicación, que si se le acaba la medicación sabe a quién tiene que recurrir. Y esa atención farmacéutica domiciliaria es la que hemos estado haciendo tanto en las zonas rurales como en las urbanas. Era el farmacéutico el que iba al domicilio del enfermo, él, no cualquiera. Por eso siempre defiendo la expresión «atención farmacéutica domiciliaria», que no tiene nada que ver y que no se parece en nada al «servicio a domicilio».

»Si usted sale de su casa y debajo de su casa tiene una farmacia, es su farmacia, es su farmacéutico, es en esa farmacia y en ese farmacéutico en el que tiene que confiar. A mí, cuando me dicen que compren medicamentos por Internet... ¡Pero por Dios! Me parece muy bien que se aproveche Internet para comprar otras cosas, pero un medicamento que tiene usted debajo de su casa, con un farmacéutico que le va a decir si está tomando algo más,

«Las personas que nos sucedan deben pensar y saber que tiene que haber una continuidad, independientemente de las acciones que lleve a cabo cada uno»

si no lo está tomando, y que sabe por usted que lo que le mandan es lo que usted ha pedido... No se me ocurre que un ciudadano pueda pedir sus medicamentos por otro conducto que no sea su farmacéutico y su farmacia de confianza.

- ¿Esa es la importancia del consejo farmacéutico y de la farmacia?

- Correcto. Con el tema de los test de antígenos, por ejemplo; no es lo mismo que vaya usted a una gran superficie, compre uno y se lo lleve, porque ¿qué conservación tiene ahí?, ¿de dónde lo ha cogido? Y si tiene algún problema, va a ir a la farmacia a preguntar, ¿no? Así que producto sanitario, en la farmacia. Y mi aplauso al Gobierno.

- Termina mandato. ¿De qué está orgulloso? ¿Algo que le quede en el debe?

- Esta pregunta es muy complicada porque me toca la fibra sensible. Para mí, la mayor satisfacción es ser presidente de esta casa. Para un farmacéutico de Talavera ser presidente del Colegio de Madrid es la bomba. De verdad, es impresionante. Creo que es la ilusión de muchos farmacéuticos. Como digo yo, también me lo he

currado, porque empecé de vocal de oficina de farmacia, luego fui secretario... Han sido muchos años.

- Entonces en el debe no le queda nada.

- Sí, queda mucho. Por ejemplo, queda darle las gracias a usted, queda darle las gracias a todo el personal del Colegio, y por supuesto tendría que dar las gracias a todos los farmacéuticos, a todos, y a las autoridades sanitarias, de verdad, nos ayudan mucho. He tenido la suerte de contar con todos los presidentes y todos los consejeros, que se han portado muy bien conmigo y con el Colegio. Y es un agradecimiento sincero.

»El Colegio es un gran equipo, con farmacéuticos, auxiliares, abogados, economistas... Es una tranquilidad tenerlos. Es una maravilla poder trabajar en este Colegio y ver cómo se trabaja. Creo que todos los colegiados deberían pasar por el Colegio para que viesan la labor que se hace diariamente. Si detrás no se tiene un equipo como es el personal del Colegio de Farmacéuticos de Madrid, no se consigue nada de nada. Y lo vemos diariamente. Ahora lo vamos a comprobar en Infarma. Detrás hay un equipo que no se ve, pero sí se ve lo que hace ese equipo. Y a la familia no la nombro, que no quiero emocionarme más. ●

©2022 Ediciones Mayo, S.A. Todos los derechos reservados

- O J O S S A N O S C A D A D Í A -

OJO SECO EN CASO DE ALERGIA

Zalispray[®]



Sin conservantes

La solución 3 en 1
para aliviar el picor
y el ojo seco



¡Es el momento de
usar **Zalispray**[®]!

* 1 o 2 aplicaciones con los ojos cerrados. 3 a 4 veces al día durante 3 a 4 días consecutivos. No exceder los 30 días de uso continuo. Zalispray[®] cumple con la legislación vigente de productos sanitarios.

Laboratoires Théa. Todos los derechos reservados[®]
Laboratoires Théa, C/ Enric Granados, 86-88, planta 2, Barcelona

Théa
let's open our eyes